
越方回應邊防毆人事件：
「根據事件性質處理」
香港文匯報訊據新華社報道，越南外
交部昨日就中國公民在芒街口岸出境回
國時被越南邊防人員毆傷一事進行回
應，稱越南「承諾將根據事件性質進行
處理」。
越南外交部領事局表示，中越兩國是擁

有傳統友誼的鄰國，旅遊和人員交流活動
日益頻繁。過去，兩國在公民相互入境上
創造了便利條件，促進了兩國人民的交流
和理解。
領事局說，「越南已經收到了中方關

於芒街事件的反饋，相關機構正加緊確
認相關信息，並將根據事件性質進行處
理。」
中國駐越南大使館領事處主任劉鵬舉日

前表示，中國大使館高度重視這一事件，
對此表示憤慨和強烈不滿，並就此事向越
南外交部領事局提出嚴正交涉，要求越方
立即採取措施，徹查此事件，依法嚴懲涉
事人員，責成其向中國公民道歉並賠償其
各項損失，並及時向中國駐越南大使館通
報調查和處理結果，同時切實採取有效措
施，確保類似事件不再發生。
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新疆皮山三暴徒
砍死五人被擊斃

香港文匯報訊（記者 應江洪 新疆報
道）根據新疆和田信息網的消息，近日3
名暴徒衝進新疆和田地區皮山縣縣城某
小區內持刀砍殺群眾，致10名群眾受
傷，其中5人因傷勢過重經醫院搶救無效
死亡，5人正在全力救治。事發後，小區
附近的公安便民警務站民警一分鐘內迅
速處置，當場擊斃3名暴徒。
目前，當地社會秩序正常，社會面平

穩。案件偵辦工作正在進行中。

兩地聯手
捉「獵狐行動」潛逃者

香港文匯報訊（記者何花深圳報道）
香港執法部門近日與公安部、深圳海關
等部門共同配合，抓獲了今年首個「獵
狐行動」潛逃嫌疑人陳某震。香港警方
已正式在羅湖口岸向深圳海關移交了該
嫌疑人。記者了解到，陳某震2015年因
涉嫌走私黃金等貴金屬進出境，被海關
通緝，涉案案值近25億元人民幣。目
前，案件正在進一步偵辦過程中。
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中國學者參與提出人類基因編輯原則

南方日報：新聞輿論工作須把政治方向擺首位

黃潔夫：梵蒂岡會議中國贏掌聲
力駁以色列代表污華濫言 「中國方案」獲絕大多數代表讚許

河北省委原書記受賄獲刑15年

香港文匯報訊 本月初代表中國

赴梵蒂岡參加教皇科學院「反對器

官販賣全球峰會」的中國人體器官

捐獻與移植委員會主席、原衛生部

副部長黃潔夫接受《環球時報》專

訪時透露，以色列器官移植協會主

席在會上重提污衊中國器官移植事

業的「老調」，中方給予立場強硬

的回擊，最後贏得滿場掌聲，「參

會的74名代表最後都是支持中國

的，只有以色列代表一人反對。」

香港文匯報訊 《南方日報》昨日發表
評論員文章，指2016年2月19日，是一
個值得所有新聞輿論工作者牢記的重要
日子。這一天，中共中央總書記、國家
主席、中央軍委主席習近平在北京主持
召開黨的新聞輿論工作座談會並發表重
要講話。
文章說，習近平總書記的重要講話，深
刻論述了新的時代條件下黨的新聞輿論工
作的職責使命，深刻回答了黨的新聞事業
發展一系列重大問題，豐富和發展了黨的

新聞輿論工作理論，是指導做好新形勢下
黨的新聞輿論工作的綱領性文獻，對整個
宣傳思想工作具有重要歷史意義。
文章提出，經濟建設是黨的中心工作，

意識形態工作是黨的一項極端重要的工
作。黨的十八大以來，新聞輿論工作必須
把政治方向擺在第一位，根本上在於我們
黨作為馬克思主義政黨，講政治是一以貫
之的要求。講政治，是我們黨補鈣壯骨、
強身健體的根本保證，是我們黨培養自我
革命勇氣、增強自我淨化能力、提高排毒

殺菌政治免疫力的根本途徑。什麼時候全
黨講政治、黨內政治生活正常健康，我們
黨就會風清氣正、團結統一，充滿生機活
力，黨的事業就蓬勃發展；反之，就會弊
病叢生、人心渙散、喪失鬥志，各種錯誤
思想得不到及時糾正，就會給黨的事業造
成嚴重損失。做好黨的新聞輿論工作，事
關旗幟和道路，事關貫徹落實黨的理論和
路線方針政策，事關順利推進黨和國家各
項事業，事關全黨全國各族人民凝聚力和
向心力，事關黨和國家前途命運。

所以必須把政治方向擺在第一位，必須
從黨的工作全局出發把握黨的新聞輿論工
作。我們正處在全面建成小康社會的關鍵
時期，這個時期也是利益格局更加複雜、
社會矛盾凸顯的時期。越是改革發展的關
鍵時期，越需要堅強的領導核心，越需要
堅定正確的聲音引領時代、鼓舞人民，傳
播黨的路線方針，始終弘揚主旋律、傳播
正能量。廣大新聞輿論工作者必須把48字
職責使命內化於心，外化於行，做到思想
上高度重視、工作上精準有力。

這次是中國首次受邀出席由國際權威組
織舉辦、器官移植領域最重要的峰

會。黃潔夫坦言剛進會場時感覺支持中國的
人少，懷疑和反對的人多，預想將會是場艱
苦的戰鬥。「我們的態度是實事求是，承認
中國曾是『器官移植旅遊』高發國，每年有
數百人過來進行器官移植。不過中國2007
年制定條例後，這種現象逐年減少，至今在
中國的器官移植體系裡已沒有外國人，世界
其他國家的統計材料也能證實這一點。」

拉維會上「老調」重談
黃潔夫還透露與以色列器官移植協會主
席拉維「交鋒」細節。拉維在會上重談法輪
功邪教組織的「老調」。與黃潔夫一道參會
的中國人體器官分配與共享計算機系統負責
人王海波首先站起來回應，「你口口聲聲說
維護人權，但你根本不關注死囚器官，只關
注你的政治目的。現在在會場上的黃潔夫和
我兩個中國人才是真正為老百姓得到好的移
植服務，為取消使用死囚器官努力十幾年的
人！」王海波講得很動感情。黃潔夫接着站
起來嚴厲駁斥拉維，「所有來教皇科學院參
加峰會的學者都是為了一個神聖的目標，要
信守希波克拉底誓言，including you！
（包括你）」拉維滿臉通紅。
黃潔夫講完後，全場爆發熱烈掌聲，拉
維低下了頭。「坐在我旁邊的土耳其代表
說：『你是民族英雄！』午餐時，我們成了

會場最受歡迎的人，很多代表要跟我們合
影。參會的74名代表都是支持中國的，只
有拉維一人反對。」

恐嚇短信電話輪番轟炸
談到法輪功邪教組織以「活摘器官」謠

言攻擊中國人權，黃潔夫重申這是「胡說八
道」。他說十多年來，法輪功對中國眾多器
官移植醫生進行過人身攻擊和威脅，不少醫
生和醫院幾乎每天收到恐嚇電話和短信。他
強調，法輪功邪教組織在混淆「使用死囚器
官」和「活摘器官」。「他們不關心中國是
不是在使用死囚器官，更不關心千千萬萬器
官衰竭病人需要救命，只想把中國器官移植
領域政治化、妖魔化。」
黃潔夫說，「我們在沒有建立公民器官

捐獻體系之前使用死囚器官，是挽救器官衰
竭病人的無奈之舉，公民捐獻體系建設好
了，我們就盡快廢除這個來源。正如同我在
2月4日寫給教皇信中表達過的，『聖人之
過，如日月之蝕，錯之，眾人檢視，改之，
眾人仰之』。」

■■「「反對器官販賣全球峰會反對器官販賣全球峰會」」在梵蒂岡閉幕在梵蒂岡閉幕，，黃潔夫在梵蒂岡出席記者會黃潔夫在梵蒂岡出席記者會。。 新華社新華社

香港文匯報訊 黃潔夫還在專訪中
透露，在2014年宣佈停止使用死囚器
官時，承受了兩方面的壓力。在國內，
要打碎實行了20多年的舊體系，斬斷
許多說不清道不明的利益集團之間的聯
繫，阻力肯定很大。宣佈後，器官移植
界有些醫生說，「黃部長是霸王硬上
弓」、「死囚器官為何不能『廢物利
用』」。也有人說，「中國器官移植的
冬天到了」，因為他們認為沒有老百姓
願意捐獻。
國內的攻擊是想保護在舊體系中的

經濟利益。在國外，敵對勢力則帶有
政治意圖，通過捏造「活摘法輪功學
員器官」謠言，來破壞中國的政治形
象。
「我常說From end to beginning，從

生命的終結走向新生命的開始」。黃潔
夫認為，要繼續把這個意義告訴老百
姓，讓他們知道器官移植是神聖的事
業。另外，打碎舊體系、建立新體系
也是From end to beginning。
建新體系任重道遠。國家高層的政

治承諾沒有問題，問題出在舊體系中
盤根錯節的利益集團。最困難的一定
不是動員和教育人民群眾，不是中國
的文化，而是涉及器官捐獻和移植領
域各部門之間的整合。如何以人民群
眾利益為唯一宗旨來進行行政管理體
制的建設，這才是最困難的事。

當年停用死囚器官
曾面臨內外壓力

香港文匯報訊（記者 顧大鵬 河北報
道） 福建省廈門市中級人民法院昨日公
開宣判河北省委原書記周本順受賄案，
周本順因受賄罪被判處有期徒刑十五
年，沒收其個人財產二百萬元（人民
幣，下同）；並對周本順受賄所得財物
及其孳息予以追繳，上繳國庫。周本順
是中共十八大以來，第一個落馬的在任
省委書記。

收受財物逾四千萬
判決提到，周本順及其家人因此收受的財

物，共折合 4,001 萬元，「數額特別巨
大」。但其「部分受賄未遂」，且到案後如
實供述罪行，贓款贓物已全數追繳，依法可
從輕處罰。
周本順主政河北期間，在生活會上曾經

多次說：「每當中央問河北的空氣質量就

感到臉紅、出汗」。周本順「落馬」前多
次談反腐，曾有「腐敗沒有後悔藥」、
「官以不貪為寶」、「全家腐」必然是
「全家哭」等名言警句。不過，很快成坊間
笑料。周本順在央視播出的反腐專題片《永
遠在路上》說：「我做夢都沒有想到我會落
到這種結局。我是從貧寒之家出來的，從小
就痛恨貪官，到最後自己成了貪官，感覺到
這是莫大的悲哀。」

黃潔夫介紹中國器官移植發展
時間

上世紀70、80年代

1983年—1993年

上世紀90年代

2005年

2007年

2008年

2009年—2013年

2013年

2014年12月3日

2015年

2016年

資料來源：《環球時報》

進度

器官移植技術傳入中國，開始第一輪器官移植嘗試。
但因技術落後，在1977年到1983年全國約58例肝
移植手術中，絕大多數手術對象在3個月內去世。

中國肝移植陷入「十年停頓」。

一批國外留學的學者回國，中國掀起肝移植手術的第
二次高潮。

黃潔夫在世界衛生組織西太區衛生高層會議上首次承
認中國的器官來源於死囚，闡明了中國器官移植事業
需要改革。

中國國務院頒佈《人體器官移植條例》，使器官移植
走上法治的軌道。

使用技術准入手段，在3個月內把能做器官移植的醫
院從全國600多家減到163家。

探索建立中國的公民器官捐獻體系，包括制定中國器
官捐獻「三類死亡標準」，紅十字會作為第三方參
與。

新的器官捐獻與移植體系在全國推廣後，得到熱烈響
應。

中國政府宣佈停止死囚器官的使用，公民捐獻成為唯
一合法來源。

公民身後器官捐獻達到2,776例，創歷史新高。

器官捐獻達到4,080例，中國成為世界第二移植大
國。

■■周本順自述周本順自述：：從小就痛恨貪官從小就痛恨貪官。。資料圖片資料圖片

香港文匯報訊據新華社報道，記者從中
國科學院獲悉，人類基因編輯研究委員會
昨日在美國華盛頓正式就人類基因編輯的
科學技術、倫理與監管向全世界發佈研究
報告，並從基礎研究、體細胞、生殖細胞
∕胚胎基因編輯三方面提出相關原則。中
科院廣州生物醫藥與健康研究院研究員裴
端卿作為委員會中唯一一位中國學者，全
程參與了研究討論工作。

基因技術治病引倫理爭議
利用基因編輯技術治療人類疾病有着廣闊
前景，但相關研究在不少國家引發了倫理爭
議。裴端卿介紹，此次報告提出的基本原

則，不僅代表基因編輯領域科學家的共識，
還代表了全球頂級的倫理學家、社會學家、
哲學家、社會活動家的廣泛共識。
「這些原則有望為科學界對相關問題探

索提供可接受的權威性依據。」裴端卿
說，各國可以參照本研究的成果與建議，
結合自身國情及現有法律，來制定人類基
因編輯的管理條例甚至立法。
2015年12月首次人類基因編輯峰會在美

國華盛頓召開後，美國國家科學院、美國
國家醫學院成立了由22位學者組成的人類
基因編輯研究委員會，就人類基因編輯的
科學技術、倫理與監管開展全面研究。
這22位學者大部分來自美國，也包括來

自英國、法國、意大利、加拿大、以色列
和中國的學者。
裴端卿介紹，首次人類基因編輯峰會對

中國在人類基因編輯研究的倫理問題進行
了卓有成效的討論，充分肯定了中國學者
在這一領域研究的倫理合理性。此次發佈
的報告為人類基因編輯技術的進一步發展
與運用提出了系統性、原則性的框架，具
有積極意義。
在報告中，人類基因編輯研究委員會認

為，可以在現有的管理條例框架下進行基
因編輯的基礎研究，包括在實驗室對體細
胞、幹細胞系、人類胚胎的基因組編輯來
進行基礎科學研究試驗。

應用前需徵求大眾意見
報告提出，要利用現有的監管體系來管

理人類體細胞基因編輯研究和應用，將其
臨床試驗、治療限制在疾病與殘疾的診
療、預防範圍內，從其應用的風險和益處
來評價安全性、有效性，在應用前需要廣
泛徵求大眾意見。
就生殖（可遺傳）基因編輯，報告提出，
有令人信服的治療或預防嚴重疾病、嚴重殘
疾的目標，並在嚴格監管體系下使其應用局
限於特殊規範內，允許臨床研究試驗。同
時，任何可遺傳生殖基因組編輯應該在充分
的持續反覆評估和公眾參與條件下進行。


